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■资讯

与时俱进 浦银安盛投资者教育工作备受好评
随着国内公募基金市场的不断发展，

当前市场上的公募基金数量已达4000余
只，已超过了A股市场股票的数量。面对
数量众多的各类产品，起伏的市场环境以
及各类层出不穷的新产品，广大投资者对
获得投资理财专业建议的需求显得尤为迫
切，也折射出基金公司投资者教育工作的
重要性。以浦银安盛基金为例，公司自成
立以来就非常重视投资者教育工作，并从
客户需求的角度出发，通过报刊、杂志、网
站、公司官网和微博微信等各类平台，积极
开展各类“接地气”的投资者教育工作，由
此受到了业界与投资者的欢迎与好评。

浦银安盛与时俱进，近年来已把投资
者教育的主战场从传统的报刊、专栏、印刷
品和网站，转向了手机移动端。公司以微
信、微博和手机 APP 为主要阵地，结合图
文、漫画、音频、视频、游戏等形式，为投资
者答疑解惑、排忧解难。

尤值一提的是，公司在官方微信平台
开设了不少投资者教育的特色栏目《基金

“浦”通话》、《财经微科“浦”》等，从持有人

的需求出发，科普基金产品知识、讲解投资
理财技巧及揭露投资风险与陷阱，把原本
略显枯燥和专业的投教内容变得更为活泼
有趣和浅显易懂，其中小浦老师这一生动、
亲切的投教卡通形象更是深入人心。

除了在投资者教育工作方面开花结
果，浦银安盛基金也始终牢记“为投资者创
造回报”这一重要使命，公司多年来不断挖
掘和培养内部人才、加强投研团队建设，而
公司旗下产品的业绩表现则成为最好的

“试金石”。海通证券发布的《基金公司权
益及固定收益类资产业绩排行榜》显示，截
至今年3季度末，浦银安盛旗下权益类产
品三季度平均收益率达到9.68%，排名高居
109家公司的第5位；五年权益基金平均收
益率则高达150.64%，同业排名第7位。浦
银安盛方面表示，未来将坚持将投资者利
益放在首位，一方面积极勤修投研“内功”，
力争为广大持有人带来长期稳健的持续回
报；另一方面则继续加强与投资者的交流
与沟通，做好投资者教育工作，践行一家专
业财富管理机构的企业社会责任。

建信基金入围“2016年全球500强基金公司”
近日，全球知名咨询机构韦莱韬悦

(Willis Towers Watson)发布“2016 年全球
500强基金公司调查结果”，调查显示，截至
2016年底，全球前500大基金公司的资产
管理总规模达到81.2万亿美元。其中，建
信基金等多家中国基金公司入围全球500

大基金公司。天相投顾数据显示，截至9
月29日，建信基金公募资产管理规模已达
4543.11亿元人民币，排名行业第4，再创
新高。近两年，建信基金资产管理规模快
速增长，行业排名逐年提升。

“智慧”主题站上投资风口
A股走强“智慧”主题相关板块出类

拔萃。国信证券数据显示，截至11月10
日，今年以来上证指数涨幅10.6%，而代表

“智慧”主题的智能机器、智能穿戴板块指
数涨幅分别高达41.31%、51.62%。一些有
着前瞻性的基金公司，已然关注到“智慧”

相关板块超越市场的表现。据悉，作为市
场上为数不多的，专注于“智慧”主题投资
风口的产品，银河智慧主题混合基金已于
10月30日正式发行，该基金明确规定投
资于智慧主题相关股票不低于基金资产
的80%。

广告 投资有风险

青年报见习记者 洪伟

本报讯“双11”刚过，网购销售额
又创了新高。就当消费者的注意力都被
各互联网巨头的营销活动所吸引时，另
一场争夺战正在幕后开启。相比于各种
打折促销，作为物流基础设施的以仓库
为代表的物流地产并不为普通消费者所
熟知。但是，其对于网络零售时代的各
巨头来说却有着无法替代的重要性。京
东、阿里巴巴近几年都在重金布局物流
地产领域，而苏宁云商更是在近日设立
了300亿元物流地产基金，利用金融资本
加快布局仓储资源。

物流地产竞争日趋白热化
11月14日，苏宁云商发布公告，称

全资子公司江苏苏宁物流有限公司与深
创投不动产基金管理（深圳）有限公司拟
联合发起设立物流地产基金，首期基金
目标募集资金规模50亿元，主要用于收
购苏宁建成的成熟仓储设施、市场化收
购及投资开发符合条件的高标准仓储物
流设施。

包括首期基金，基金目标总规模为
人民币300亿元，同时通过在具体项目层
面匹配相应的融资安排，实现管理仓储
规模达到1200万-1500万平方米。

苏宁云商的进入似乎已经相比其他
的巨头晚了。在近日的发布会上，京东
集团副总裁、京东商城居家生活事业部
总裁辛利军就表示，京东拿到的地很多，
不比开发商少。根据京东发布的2017
年度三季报显示，截至 2017 年 9 月 30
日，京东在全国共运营405个大型仓库，
总面积约900万平方米，约1.3万亩的土
地相当于中型房企的体量。

虽然阿里巴巴将自身定位于新零售
平台，可是由于物流地产的重要性，其也
早已在物流地产布局。由于阿里巴巴将
从2017年12月开始整合菜鸟网络的财
物数据，目前尚不清楚阿里拥有的仓储
面积。根据公开资料显示，菜鸟网络现
已在全国建立8个大型仓储物流基地，
并且在14个城市拿地，总投入超过200
亿元，预计今年仓储面积可以达到210
万平方米。

自持与轻资产模式归于一途
中国的互联网零售模式从一开始就

有自营与平台之争。前者以京东为代
表，后者以阿里巴巴为代表。

与整个京东集团的发展同步，京东
在2007年就开始自建物流体系。和阿
里巴巴的菜鸟物流网络公司不同，自营
是京东物流最核心的特点。从仓储到

末端配送人员，均采用自营模式。京东
员工数量超过 12 万人，是阿里巴巴的
两倍多，仅仓配就有70000多人，在全国
范围实现统一的操作和管理标准。这
一模式的优势是响应速度快，但劣势则
是需要投入巨额资金，使得短期的盈利
表现不好。

而阿里巴巴的菜鸟网络从一开始就
定位于平台，汇集快递公司，搭建物流网
络。刚刚过去的“双11”显示了阿里巴
巴这一模式的强大之处，菜鸟网络总裁
万霖公开表示，为了做好双11物流，菜
鸟协同了包括仓配、快递在内全国将近
3000万平方米的仓库、分拨、配送点，超
过300万物流人员，18.8万个快递网点，
近3万个末端驿站、20万组自提柜、超过
10万个快递代办点。

不过，阿里巴巴似乎并不准备将这
一模式持续下去。马云在接受采访时表
示，阿里巴巴在发展到目前的规模后，必
须采用重资产策略，大规模投资打造基
础设施，以确保自己的竞争优势。9月26
日，阿里巴巴宣布将向旗下的菜鸟网络
投资53亿元，使其股份由原来的47%增
加到51%。此外，阿里还计划在未来5年
继续向菜鸟投入1000亿元，目标是实现
中国24小时、全球72小时必达，并进一
步推动中国社会物流总成本的降低。

互联网零售的竞争进行到今天，已
经到了比拼效率与反应速度的时代，两
种模式最终似乎都引向了物流领域的硬
资产——物流地产。苏宁云商这一网络
零售的后来者，加码物流地产，也是这一
竞争阶段的最好印证。

传统地产商仍是最大玩家
虽然互联网新贵们进入了物流地产

行业，可是这个行业仍然是地产这一传
统行业的细分，行业的最大玩家仍然是
传统地产发展商。11月10日，万科执
行副总裁、首席运营官张旭在万科集团
媒体交流会上透露，预计今年“双11”的
快递件将超过10亿，其中约有5亿将是
从普洛斯和万科双方仓库中运出。每两
个包裹中，就有一个出自普洛斯和万科
双方的物流地产平台。张旭介绍，万科
的版图内已经拥有超过500个现代物流
园区，面积已经达到6000万平方米，服务
超过800家大客户。

除了万科之外，其他地产商也瞄准
了这一行业。8月18日，荣盛宣布牵手
菜鸟网络，双方将以物联网、大数据、云
计算、网络金融为核心，打造智慧物流科
技园区。来自仲量联行关于物流地产的
报告显示，今年至少有254亿美元的国
内资本投向了物流地产。

青年报见习记者 洪伟

本报讯 临近年底，又到了基金年度业
绩排名的冲刺阶段。尽管以往部分基金因
追求排名导致其净值短期内非正常波动而
饱受诟病，但在打造基金品牌、基金营销及
业绩提成等因素驱动下，基金经理追求排
名的动力十足。近期不少基金纷纷限制大
额申购，基金业绩年度排名战已经提前打
响。部分公司明确表示，不希望因为短期
规模扩张较快而影响基金业绩，因而选择
暂停大额申购。

数十只基金发布限购公告
从11月开始，不少基金公司开始对旗

下基金大额申购予以限制。据不完全统计
显示，目前已经有数十只基金发布了限制
大额申购或限制申购的公告，暂停大额申
购的单日申购上限分别有500万元、100万
元、10万元不等的门槛。

昨日，富国可转债基金公告称，对单个
基金账户累计金额超过500万元(不含500
万元)的申购、定投及转换转入业务申请进
行限制，如单个基金账户日累计申请金额
超过500万元，则单笔金额超过500万元的
申请(若有)本基金管理人有权拒绝，其余申
请按金额从大到小进行排序，逐笔累加至
符合不超过 500 万元限额的申请给予确
认，其余本基金管理人有权拒绝。

11月8日、11日，嘉实基金先后发布
公告称，嘉实新兴产业、嘉实优化红利、嘉
实新趋势混合3只基金暂停大额申购及定
投业务。其中，嘉实新兴产业股票和嘉实
优化红利混合限制申购金额上限是10万
元，而嘉实新趋势混合限制申购金额上限
为100万元。

为防风险资本回报率下降
造成基金批量暂停申购的原因有哪

些？部分基金公司和业内人士表示，每年
年末，为了冲排名，基金公司往往会限制业
绩靠前的基金每日申购金额上限，减少增
量资金的影响以保证年末业绩。而另一方
面，该人士表示，从限制申购金额的基金来
看，规模的大幅度增长也是重要因素之一。

“我们暂停申购的基本都是灵活配置
型基金，大多以绝对收益策略为主，这类产
品对规模有一定要求，一旦规模过大，风险
资本的回报率就会下降。所以在达到测算
的合适规模范围内，就会暂停申购。”沪上
某基金公司人士表示。

也有基金公司指出，随着新股发行提
速，打新已成为灵活配置型基金的主要策
略，根据测量，目前6亿左右的规模能使打
新收益最大化，所以为了保护业绩，在基金
规模上公司严格控制。

而对于债券型基金，华南某中型公募市
场总监认为，不看好近期债券市场、防止摊
薄投资收益是大部分债基暂停申购的根本
原因。“对于债市，我们内部认为整体震荡为
主，比较难操作，暂停大额申购，也是为了避
免前期积累的业绩回吐。毕竟债基很多都
是银行资金或机构客户，他们对收益率还是
有一定要求的。”上述市场总监表示。

此外，据某基金公司人士透露，在产
品申报数量受限的情况下，目前一些定开
债、纯债、灵活配置型基金早已成为基金
公司眼中的“香饽饽”，一旦这些基金遇到
前期机构投资者的赎回，往往公司会乘机
关闭申购通道。“一方面保护前期收益不
被摊薄，另一方面也是等谈妥新的机构客
户进入。”

为防止年终业绩出现大波动
部分基金开始限制大额申购

今年网络零售商、地产商纷纷加大筹码

近1700亿元资本投向物流地产

预计今年至少有254亿美元的国内资本投向了物流地产。 青年报资料图


